

Propone IECM 333 mdp más para partidos

BERNARDO URIBE

El <u>Instituto Electoral</u> de la Ciudad de México aprobó un aumento de más de 333 millones de pesos en el presupuesto destinado a los partidos políticos para el desarrollo de actividades generales y, sobre todo, para los gastos de campañas del próximo periodo electoral.

Durante su sesión ordinaria, el Consejo General del Instituto aprobó el Programa Operativo Anual y el Presupuesto de Egresos 2024.

Para los partidos propuso 833 millones 101 mil 977 pesos, es decir, 333 millones 537 mil 597 más en comparación con el destinado para el ejercicio del 2023, cuando se avaló un total de 499 millones 564 mil 379.21 pesos.

En la <u>CDMX</u> hay seis partidos políticos que, con los recursos públicos sostienen sus actividades ordinarias permanentes y específicas.

La consejera presidenta, Patricia Avendaño, detalló que este presupuesto se tiene que ajustar cada año dependiendo de las actividades específicas de cada partido, sobre todo, en tiempos electorales, en donde se tiene que tomar en cuenta los recursos para precampañas y campañas.

"Cada año tenemos que partir de un comparativo de los años en los cuales tuvimos proceso electoral, en donde cambia de manera muy importante las actividades que tenemos que desarrollar; además de que hemos hecho un gran esfuerzo para evidentemente ahorrar recursos en donde es posible hacerlo", dijo.

De igual forma, el Instituto aprobó un monto de mil 49 millones 172 mil 455 pesos para el proceso <u>electoral</u> local ordinario del periodo de 2023-2024.

La consejera Érika Estrada detalló que estos recursos representan un 28 por ciento del total del presupuesto solicitado por el Instituto, el cual aún está sujeto a la aprobación del Congreso local.

Año por año

Presupuesto del IECM a partidos políticos para actividades ordinarias y gastos de campaña (en año electoral)

2019	435.3 millones
2020	465.7 millones
2021	593.5 millones
2022	472.5 millones
2023	499.5 millones
2024*	833.1 millones

^{*}Sujeto a aprobación.



Patricia Avendaño, consejera presidenta

Cada año tenemos que partir de un comparativo de los años en los cuales tuvimos proceso electoral, en donde cambia de manera muy importante las actividades".





Se registra Chertorivski



- Nadie más se apuntó al proceso, por lo que su designación como candidato sólo espera los tiempos formales.
- El emecista aseguró que Movimiento Ciudadano ha sido el único partido que ha respetado los tiempos electorales establecidos por el Instituto Electoral local, al no realizar actos anticipados de campaña o de promoción personalizada.
- Los recorridos que haga por las 16 alcaldías empezarán después del 5 de noviembre, con el inicio legal de las precampañas.
- Criticó a los partidos que desde hace meses arrancaron supuestos procesos internos que escapan a la fiscalización formal.

Salomón Chertorivski, aspirante de MC

Hemos visto que hay un Gobierno federal y en la Ciudad de México que están dispuestos a hacer todas las trampas necesarias para arrebatar las elecciones del 2024; han hecho trampa todo el tiempo".

Y EN MORENA

- Omar García Harfuch se reunió con integrantes del Consejo Estatal de Morena y el fin de semana convivió con simpatizantes en la Alcaldía Tláhuac.
- Clara Brugada presumió haber viajado en la Línea 1 tras la reapertura de la primera etapa rehabilitada. Su vocero durante el proceso interno, César Cravioto, polemizó sobre una supuesta declaración que atribuyó a Jesús Sesma,
- Hugo López-Gatell señaló que confía en el proceso y que celebra la paridad de género.
- Y Mariana Boy presumió las labores de la PAOT.
- La decisión de Morena se informará el próximo 10 de noviembre.



Página: 4 \$0.00

0

1/1

DESTAPE NARANJA

Va Chertorivski por la <u>CDMX</u>

ANA E. ROSETE GRUPO CANTÓN

Salomón Chertorivski se registró como precandidato de Movimiento Ciudadano para contender por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México; durante el acto, el aún diputado, aseguró que recorrerá cada casa de las 16 alcaldías para construir un mejor lugar para todas y todos.

Informó que será a finales de noviembre cuando pida licencia a su cargo como diputado federal, lo anterior una vez que se resuelva en el Cámara de Diputados la discusión del Presupuesto de Egresos para 2024.

"Dijimos que no íbamos a hacer trampa y lo hemos cumplido, que si Morena y sus corcholatas adelantaron los tiempos electorales, que si la Alianza se fue de bruces porque dijeron tenemos que salir también, pues flaco le hacen a la democracia haciendo trampa. Hoy que mi fuerza política me dice que estos son los tiempos y me puedo registrar y que el Instituto Electoral local dice que puedo hacer precampaña, así lo respetaremos y así haremos", indicó el legislador.

El exsecretario de Desarrollo Económico en tiempos manceristas acotó en que hay diferentes formas de conseguir objetivos, pero que en el caso de MC todo se hace bien y de manera limpia. "Creemos que el juego limpio sí es importante, querer conquistar algo a base o a costa de lo que sea no es nuestro camino; queremos llegar, pero queremos llegar bien, porque queremos algo mejor de lo que había y mejor de lo que está. Haciendo lo que es debido no tengo la mejor duda y pido que no la tengan", DIJO

LICENCIA



 Será a finales de noviembre cuando pida licencia a su cargo como diputado federal



Chertorivski se apunta por MC para la capital

Con la promesa de devolver el brillo a la capital del país y ser un mandatario de tiempo completo, fue como el diputado federal, Salomón Chertorivski, se registró como precandidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, por Movimiento Ciudadano (MC).

Chertorivski explicó que cumplió su promesa de respetar los tiempos electorales, sin embargo, Morena y sus corcholatas adelantaron, la Alianza se fue de bruces porque dijeron tenemos que salir también, pues "flaco le hacen a la democracia haciendo trampa".

"Hoy que mi fuerza política me dice que estos son los tiempos y me puedo registrar y que el Instituto Electoral local dice que puedo hacer precampaña, así lo respetaremos y así haremos", indicó.

Durante su registro ante los órganos nacionales de MC, Chertorivski anunció que recorrerá las 16 alcaldías de la Ciudad de México, ello para entablar diálogo con la ciudadanía.

Subrayó que la Ciudad de México siempre ha brillado y ha sido ejemplo en muchos sentidos, pero desde hace tiempo regresó a convertirse en una Regencia, por lo que realizará un recorrido en cuanto el Instituto Electoral local lo permita para acudir a cada alcaldía con este mensaje de una mejor opción. /ARMANDOYEFERSON



ACELERADOS. El legislador aclaró que ante los adelantados en Morena y el Frente, él decidió registrarse.



Página: 1,11

\$101,457.93

Chertorivski se inscribe para la <u>CDMX</u> por Movimiento Ciudadano

Contienda. El diputado de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski se registró este martes para contender por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en las elecciones del 2024, por MC. En un video antes de registrarse señaló que, a diferencia de Morena y el Frente Amplio por México, él y su partido si han respetado los tiempos marcados en la ley. PAG 11

Salomón Chertorivski se registra como precandidato para la Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano

Reveló que su deseo por estar al frente de la capital se debe a que el panorama de la ciudad está invadido por la inseguridad

Jorge Aguilar

deportes@cronica.com.mx

El diputado de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski Woldenberg anunció su inscripción para contender por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en las próximas elecciones del 2014, bajo el partido de Movimiento Ciudadano.

En medio de una banda compuesta por cinco músicos, el aspirante entró bailando acompafiado de simpatizantes a su partido. Mientras entraban a la sede de Movimiento Ciudadano en la colonia Nápoles, los asistentes gritaban "iJefe de Gobierno es Salo!", al mismo tiempo en el que danzaban a canción del movimiento narania.

DERECHO A LA VIVIENDA

En su discurso, el aspirante señaló que su deseo por estar al frente de la capital se debe a que el panorama de la ciudad está oscurecido, invadido por la inseguridad, cuyos dirigentes no han sido capaces de tomar decisiones que beneficien a la ciudadanía en temas de movilidad y vivienda. Además, adelantó que su "Movimiento Chilango" estaría enfocado en la seguridad de todos los residentes de la metrópoli, pues argumentó que el Gobierno en turno no ha atendido esa problemática que crece aceleradamente.

"Las mujeres no pueden caminar de manera libre y sentirse seguras en las calles, los papás no nos sentimos tranquilos cuando nuestras hijas están fuera de casa. En esta ciudad, todos los días la opulencia mira a la miseria sin hablarse; esta capital de mercados públicos y de museos la han reducido a una regencia. La ciudad contestataria merece recuperar su brillo con un gobernante de tiempo completo y alguien que esté dedicado a los grandes problemas que se recrudecieron".

"Necesitamos un equipo que solucione el tema del agua y dar

sustentabilidad; también se necesita resolver el tema de la movilidad. Haremos un desarrollo urbano y se construirá vivienda de manera transparente y honesta, para que los jóvenes que buscan una casa la puedan encontrar a precios accesibles, así como calles y senderos seguros. Llevo más de 25 años como servidor público y sé lo que se tiene que hacer y cómo hacerlo, vamos a conquistar la ciudad".

"El 20 por ciento de los hogares que antes tenían agua, ahora no la tienen, hoy un millón de personas menos utilizan el metro todos los días y la juventud fue expulsada a vivir en la lejanía, en la zona más distante de la zona metropolitana".

Asegura que respetar tiempos <u>electorales</u> lo aventaja en la contienda

Además, sostuvo que Movimiento Ciudadano es la única partida que ha respetado los tiempos electorales impuestos por el INE, hechos que, según Chertorivski, pueden favorecerlo en la decisión, ya que, desde el nacimiento del proceso electoral, los aspirantes se deben conducir apegados a la Ley, evitando que su deseo de ganar ensucie los acuerdos pactados con anterioridad.

"En este partido no íbamos a





aceptar que se hiciera trampa y mucho menos hacerla nosotros, las corcholatas de Morena se adelantaron a los tiempos electorales y la alianza también salió, pues flaco favor le hacen a la democracia haciendo trampa todos los demás partidos, nosotros sí respetamos los tiempos y hoy mi fuerza política me dice que me puedo registrar".

"El Instituto Electoral de la Ciudad de México dice que a partir del cinco de noviembre puedo empezar a hacer mi precampaña; creemos que le juego limpio sí es importante, querer conquistar algo por el medio que sea, no es nuestro camino. Hay algunos que nos dicen: 'ustedes son chiquitos', pues hoy gobernamos Jalisco y Nuevo León y vean cómo lo estamos haciendo, les digo que los fenómenos se construyen en ocho meses y al hablar con realismo y confrontarnos ante policías y ladrones vamos a ganar la ciudad".

Además, adelantó que ya cuenta con una estrategia de precampaña y que cuando el tiempo electoral lo indique, recorrerá las 16 alcaldías para acercarse con los ciudadanos para que conozcan la propuesta que pretende pintar la capital de naranja. Asimismo, confiado en su movimiento, no le teme a los aspirantes que posicione Morena y el Frente Amplio por México e invitó a cualquier funcionario o simpatizante de otros partidos para sumarse a su proyecto.



En medio de una banda compuesta por cinco músicos, el aspirante entró bailando acompañado de simpatizantes a su partido.





Va Chertorivsky como precandidato de MC

PATRICIA RAMÍREZ

El diputado federal Salomón Chertorivsky se registró ante la directiva de Movimiento Ciudadano como precandidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, para las elecciones de 2024.

Acompañado de una batucada y liderazgos locales, el legislador federal aseguró que Movimiento Ciudadano están acatando los tiempos electorales marcado por la autoridad y no se ha adelantado, por lo que está listo para arrancar la precampaña el próximo 5 de noviembre.

"Flaco favor le hacen a la democracia haciendo trampa todos los demás partidos políticos, nosotros respetamos los tiempos y respetamos las reglas y si el Instituto Electoral dice la próxima semana que puedo iniciar mi precampaña así lo haremos", aseguró en conferencia de prensa tras la entrega de su documentación.

Dio a conocer además que alrededor del 5 de diciembre solicitará licencia a su cargo como diputado federal, pero acotó que desde la próxima semana iniciará sus recorridos por toda la Ciudad de México.

En su discurso, aseguró que Movimiento Ciudadano está en posibilidades de ganar la capital del país y advirtió que ofrecen una opción ante la dicotomía de policías y ladrones a que han sometido a la ciudadanía estos dos bloques, porque "la Ciudad merece más".

Agregó que la Ciudad de México necesita un Jefe de Gobierno de tiempo completo, alguien que esté dedicado a resolver los grandes problemas que venimos arrastrando desde hace mucho tiempo y advirtió que se intenta hacer una elección de Estado.

Salomón Chertorivski Woldenberg tie-

ne 49 años de edad y fue titular de la Secretaría de Salud de 2011 a 2012, tiene estudios en la Universidad Harvard y el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). Desde 2021 es diputado federal por Movimiento Ciudadano. Con su registro se perfila el tercer candidato para las elecciones de 2024, pues falta por definir los aspirantes de otros partidos.

Agregó que la CDMX necesita un Jefe de Gobierno de tiempo completo, que esté dedicado a resolver los grandes problemas



OVACIONES



Se registra como precandidato a las <u>elecciones</u> por la Ciudad de México.



Partidos dan al IECM fechas de elección de candidatos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

Las dirigencias de los partidos en la Ciudad de México notificaron al <u>Instituto Electoral local (IECM)</u> sus procesos de selección interna de candidaturas para la Jefatura de Gobierno, diputaciones y alcaldías para 2024.

En este informe, que será dado a conocer hoy durante una Sesión del Consejo General del IECM, se detalla que este 31 de octubre Movimiento Ciudadano registrará a sus precandidatos a la Jefatura de Gobierno, y que la procedencia de estos registros será el 4 de noviembre, un día antes del arranque de las precampañas en la capital. Se precisó también que registrará a sus aspirantes a diputaciones y alcaldías del 16 al 19 de noviembre.

Morena recordó que sus <u>candidatos</u> a la Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones por el principio de mayoría relativa, serán seleccionados vía un proceso que siga la Comisión Nacional de <u>Elecciones</u>.

El Verde dijo que su registro de aspirantes a la Jefatura de Gobierno fue ayer, 30 de octubre, y para diputaciones y alcaldías el 19 de noviembre.

A su vez, el PT informó que del 23 al 25 de octubre de 2023 se realizó su registro de precandidatos a la Jefatura de Gobierno, y del 11 al 13 de octubre para diputaciones y alcaldías. El 14 de febrero de 2024 se realizará su Convención Electoral Nacional para la elección interna de su candidato a la Jefatura de Gobierno.

Analizan alianzas

El PAN precisó que, conforme a su normativa interna, el método ordinario de selección de candidaturas es la votación por militantes; sin embargo, de concretarse una coalición o una <u>candidatura</u> común, éste podría tener cambios. Por lo que respecta a las fechas, plazos y fases del proceso interno, mencionó que una vez que el órgano interno competente tome la determinación, remitirá a este Instituto la documentación correspondiente.

El PRI señaló una proyección en las fechas y actividades que se llevarán a cabo dentro del procedimiento de selección interna de candidaturas. Se emitirá la convocatoria entre el 6 y el 10 de noviembre; habría una precampaña entre el 19 de noviembre de 2023 y el 3 de enero de 2024, y una jornada <u>electoral</u> interna entre el 3 y 15 de enero del próximo año.

Por último, el PRD detalló que la fecha de inicio de su proceso interno será a más tardar el 3 de noviembre con la publicación de la convocatoria al proceso de elección correspondiente, y que la selección de la candidatura a la Jefatura de Gobierno se efectuará mediante la designación que realice la Dirección Nacional Ejecutiva del partido.

Partidos en la Ciudad de México anuncian procesos internos para <u>elecciones</u> de 2024

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

Las dirigencias de los partidos en la Ciudad de México notificaron al <u>Instituto Electoral local (IECM)</u> sus planes para los procesos internos de selección de candidaturas para la Jefatura de Gobierno, diputaciones y alcaldías en 2024.

Movimiento Ciudadano tiene previsto registrar a sus precandidatos a la Jefatura de Gobierno el 31 de octubre. La procedencia de estos registros será el 4 de noviembre, un día antes del inicio de las precampañas en la capital. Además, registrarán a sus aspirantes a diputaciones y alcaldías del 16 al 19 de noviembre.

Morena anunció que sus candidatos para la Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones serán seleccionados a través de un proceso supervisado por la Comisión Nacional de Elecciones.

El Partido Verde registró a sus aspirantes a la Jefatura de Gobierno el 30 de octubre y hará lo mismo para las diputaciones y alcaldías el 19 de noviembre.

El PT completó su registro de precandidatos a la Jefatura de Gobierno del 23 al 25 de octubre de 2023 y para diputaciones y alcaldías del 11 al 13 de octubre. Además, llevarán a cabo su Convención <u>Electoral</u> Nacional el 14 de febrero de 2024 para elegir internamente a su candidato para la Jefatura de Gobierno.

En cuanto al PAN, su método ordinario de selección de candidaturas es la votación por militantes. No obstante, si se concreta una coalición o candidatura común, este método podría cambiar. Las fechas y fases del proceso interno serán determinadas y enviadas al IECM una vez que el órgano interno competente tome una decisión.

El PRI estableció su proyección para las fechas y actividades del proceso interno: emitirán la convocatoria entre el 6 y el 10 de noviembre, habrá una precampaña del 19 de noviembre de 2023 al 3 de enero de 2024, y la jornada electoral interna se llevará a cabo del 3 al 15 de enero del próximo año.

Finalmente, el PRD anunció que su proceso interno comenzará a más tardar el 3 de noviembre con la publicación de la convocatoria. La selección del candidato para la Jefatura de Gobierno se realizará mediante la designación que realice la Dirección Nacional Ejecutiva del partido.

Foto por Curto Oscuro

Partidos dan al <u>IECM</u> fechas de elección de <u>candidatos</u>

Autor: El Universal

Género: Nota Informativa

CIUDAD DE MÉXICO, octubre 31 (EL UNIVERSAL).- Las dirigencias de los partidos en la Ciudad de México notificaron al Instituto Electoral local (IECM) sus procesos de selección interna de candidaturas para la Jefatura de Gobierno, diputaciones y alcaldías para 2024.

En este informe, que será dado a conocer este martes durante una Sesión del Consejo General del <u>IECM</u>, se detalla que este 31 de octubre Movimiento Ciudadano registrará a sus precandidatos a la Jefatura de Gobierno, y que la procedencia de estos registros será el 4 de noviembre, un día antes del arranque de las precampañas en la capital. Se precisó también que registrará a sus aspirantes a diputaciones y alcaldías del 16 al 19 de noviembre.

Morena recordó que sus candidatos a la Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones por el principio de mayoría relativa, serán seleccionados vía un proceso que siga la Comisión Nacional de Elecciones.

El Verde dijo que su registro de aspirantes a la Jefatura de Gobierno fue este lunes, 30 de octubre, y para diputaciones y alcaldías el 19 de noviembre.

A su vez, el PT informó que del 23 al 25 de octubre de 2023 se realizó su registro de precandidatos a la Jefatura de Gobierno, y del 11 al 13 de octubre para diputaciones y alcaldías. El 14 de febrero de 2024 se realizará su Convención Electoral Nacional para la elección interna de su candidato a la Jefatura de Gobierno.

Analizan alianzas

El PAN precisó que, conforme a su normativa interna, el método ordinario de selección de candidaturas es la votación por militantes; sin embargo, de concretarse una coalición o una candidatura común, éste podría tener cambios. Por lo que respecta a las fechas, plazos y fases del proceso interno, mencionó que una vez que el órgano interno competente tome la determinación, remitirá a este Instituto la documentación correspondiente.

El PRI señaló una proyección en las fechas y actividades que se llevarán a cabo dentro del procedimiento de selección interna de candidaturas. Se emitirá la convocatoria entre el 6 y el 10 de noviembre; habría una precampaña entre el 19 de noviembre de 2023 y el 3 de enero de 2024, y una jornada <u>electoral</u> interna entre el 3 y 15 de enero del próximo año.

Por último, el PRD detalló que la fecha de inicio de su proceso interno será a más tardar el 3 de noviembre con la publicación de la convocatoria al proceso de elección correspondiente, y que la selección de la candidatura a la Jefatura de Gobierno se efectuará mediante la designación que realice la Dirección Nacional Ejecutiva del partido.

Clara Brugada encabeza quejas por infracciones electorales ante el IECM

Autor: Sandra Hernández García

Género: Nota Informativa

En los primeros 45 días del año electoral, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), ha recibido 36 quejas que corresponden a asuntos relacionados con el proceso en la capital, de las cuales, al menos unas 20 son contra la alcaldesa de Iztapalapa con licencia, Clara Brugada, aspirante a liderar los comités locales de la Cuarta Transformación.

De acuerdo con información de la Comisión de Quejas de dicho órgano, los actos más recurrentes denunciados en contra de Brugada son por presunta promoción personalizada, uso de recursos públicos y violación al artículo 134 constitucional que ordena que toda comunicación emitida por dependencias públicas será institucional.

Asimismo, hay dos querellas contra Omar García Harfuch, mientras Hugo López-Gatell, Mariana Boy y Miguel Torruco no tienen.

Del 1º de enero al 25 de octubre, el <u>IECM</u> recibió 163 quejas, de las cuales 51 por ciento han concluido. Además de los actos anticipados de precampaña, las conductas más denunciadas son presunta calumnia, uso indebido de programas sociales, violencia política, violencia política de género y vulneración al interés superior de la niñez.

Las personas servidoras públicas son las más acusaciones tienen, al registrarse 112 quejas relacionadas con ellos. De ese total, 63 corresponden a los titulares de las alcaldías, seguidos de diputados locales, integrantes del Gobierno de la Ciudad de México, diputados federales, miembros de alcaldías, del Senado y del gobierno federal.

Por segundo mes consecutivo, los titulares de Benito Juárez, Santiago Taboada quien mantiene licencia provisional al cargo, y de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, son los alcaldes con mayor número de quejas. Si bien, el mes pasado Brugada se encontraba en los primeros tres lugares, ahora aparece el titular de Coyoacán, Giovani Gutiérrez.

El <u>IECM</u> inició un procedimiento especial sancionador contra Taboada por la colocación de espectaculares en diferentes lugares, en respuesta a una queja presentada por la coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso local, Martha Ávila.

Esto luego de que el Tribunal <u>Electoral</u> ordenara al <u>IECM</u> iniciar dicho procedimiento, pues la Comisión de Quejas había determinado desechar la querella presentada por la morenista el pasado 13 de abril.

El asunto versaba sobre la presencia de espectaculares alusivos a una revista donde promocionaban su imagen, nombre y sus aspiraciones políticas.

Partido Verde presiona a Morena para que sea García Harfuch el candidato en CDMX

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

undefined

El Partido Verde en CDMX intensificó su presión a Morena para que se incline a favor de Omar García Harfuch en la candidatura por la Jefatura de Gobierno y no otorgue a Clara Brugada la candidatura como parte del requisito de la paridad de género.

Como respuesta, el equipo de Clara Brugada pidió acatar las reglas del proceso interno, que contempla que mujeres sean candidatas a la gubernatura en al menos cinco de las nueve entidades en disputa para 2024, sin que necesariamente sean las triunfadoras en las encuestas internas del partido.

Este lunes, en entrevistas con distintos medios de comunicación, el secretario general del Partido Verde en la capital, Jesús Sesma, se dijo preocupado por la posible elección de la candidatura a favor de Clara Brugada como una cuota de género para cumplir con el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) de postular al menos a cinco mujeres y cuatro hombres. El también diputado condicionó la alianza de su partido con Morena en la capital.

"Si no es Omar García Harfuch (...), sí puede haber el no poder acompañar al movimiento en una posible alianza aquí en la Ciudad de México en el 2024 (sic)", dijo Sesma en una entrevista con Milenio Televisión.

El político advirtió que si el candidato morenista no es García Harfuch, su partido podría lanzar un contendiente propio, pero descartó competir de la mano con la alianza opositora en contra de Morena.

En sus declaraciones, Sesma insistió que la postulación de Clara Brugada pondría en riesgo una victoria de Morena y sus aliados en la capital del país; sin embargo, las distintas encuestas señalan que aun cuando el exsecretario de seguridad supera en las preferencias a sus compañeros morenistas, en los distintos escenarios Clara Brugada ganaría también a sus adversarios de otro partido por más de 10 puntos.

Horas más tarde de las declaraciones de Sesma, el senador morenista César Cravioto, vocero de la aspirante Brugada, llamó a que el Partido Verde se apegue al proceso interno definido por su partido y no quiera incidir en el resultado.

Inicialmente, el 30 de octubre Morena daría a conocer los resultados de las encuestas internas para definir sus nueve candidaturas, pero el viernes 26 de octubre, la dirigencia informó que retrasaría su anuncio hasta el viernes 10 de noviembre.

En Ciudad de México, sin embargo, la persona elegida debe estar definida esta misma semana, ya que de acuerdo con el calendario electoral aprobado por el INE, el domingo 5 de noviembre arrancará la precampaña en la capital, además de Jalisco y Yucatán.

Calendario de notificación para elecciones en gubernaturas de 2024

El condicionamiento del Partido Verde ocurre una semana después de la cancelación del mitin de Claudia Sheinbaum en el estadio Ciudad de los Deportes, en el que sí acudieron los aspirantes a la candidatura local pero

faltaron suficientes militantes como para llenar el inmueble. Tras el revés, morenistas intercambiaron acusaciones sobre la responsabilidad de estructuras encabezadas por Omar García o Clara Brugada.

La exalcaldesa de Iztapalapa es apoyada de forma explícita con sectores identificados con la izquierda, dentro y fuera de su partido, algunos de los cuales critican el origen político de su contendiente Omar Garcia Harfuch, afiliado a Morena apenas el 22 de septiembre pasado.

Cuando arrancó el proceso, académicos y periodistas publicaron una petición en la plataforma change.org para que García Harfuch no sea el candidato. Después, personalidades culturales, políticas y académicas respaldaron a Brugada en un desplegado y dos semanas después, dirigentes sociales y académicos volvieron a publicar una nueva carta de respaldo para la precandidata.

Jesús Sesma, del Partido Verde, en evento de respaldo a Sheinbaum | Foto: Cuartoscuro

Sesma, viejo promotor de García Harfuch

La promoción de Sesma a favor de García Harfuch para que sea el candidato a la Jefatura de Gobierno lleva más de un año. En octubre de 2022, durante la comparecencia del exsecretario de Seguridad ante el congreso local, Sesma lo comparó con Batman y sugirió que las personas piden, como al personaje, que se convierta en el alcalde de la ciudad.

Posteriormente, en septiembre, el diputado del Verde estuvo presente al lado de García Harfuch en su destape como aspirante a candidato, y también lo ha acompañado en otros eventos de su campaña.

Este lunes, René Vivanco, otro integrante del Partido Verde en la capital, se sumó a la demanda de Sesma y de forma directa escribió en su cuenta de X que si no es Harfuch "no quieren ninguna alianza con Morena".

Vivanco fue integrante del PRI por 25 años hasta 2021. Ahí intentó sin éxito ganar una diputación local en dos ocasiones. Previo a su renuncia, fungió como representante de ese partido ante el Instituto Electoral de la capital.